

Beschlussvorlage

Drucksachen-Nr. 0595/2012
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Integrationsrat der Stadt Bergisch Gladbach	04.12.2012	Beratung
Ausschuss für Stadtentwicklung, demografischen Wandel, soziale Sicherung, Integration, Gleichstellung von Frau und Mann	05.02.2013	Entscheidung

Tagesordnungspunkt

Verwendung finanzieller Mittel zur Umsetzung des Integrationskonzeptes - Weiterführung des Projektes "Ex-Azubi-Stammtisch"

Beschlussvorschlag:

Der geplanten Weiterführung des Projektes wird vorbehaltlich der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel zugestimmt.

Sachdarstellung / Begründung:

Mit Verabschiedung des Integrationskonzeptes am 25.03.2010 durch den Rat der Stadt Bergisch Gladbach wurde die Verwaltung beauftragt, den Aktionsplan umzusetzen. Vorrangig sollen die in den Handlungsfeldern A und B aufgeführten Maßnahmen umgesetzt werden.

Bereits in den Jahren 2010 bis 2012 konnte die Caritas mit dem Projekt „Ex-Azubi Stammtisch“ als erfahrener Kooperationspartner für die Umsetzung von Maßnahmen im Handlungsfeld Wirtschaft/Handel/Arbeit gewonnen werden.

Die Stadt Bergisch Gladbach hat sich an den Personal- und Sachkosten für die Zeit vom 01.11.2010 bis 31.12.2012 beteiligt. Ziel des Projektes ist es, Jugendlichen mit Migrationshintergrund bessere Ausbildungschancen zu gewähren. Sehr effektiv eingesetzt wird hier die Arbeit des Ex-Azubi-Stammtisches RheinBerg. Junge Erwachsene mit Zuwanderungsgeschichte, die selber bereits eine Ausbildung abgeschlossen haben, oder sich noch in Ausbildung befinden, erreichen Jugendliche mehr, als es Lehrer oder Lehrbücher schaffen. Die Erfahrung aus 2 ½ Jahren Zusammenarbeit mit dem Ex-Azubi-Stammtisch und deren Projektarbeit hat gezeigt, dass sie gut angekommen sind. Durch Workshops und Praxisangebote wurden die Schüler direkt angesprochen und motiviert. Das Angebot richtet sich an Schülerinnen und Schüler der Haupt- und Förderschulen, Gesamtschule und Berufskolleg ab 8. Klasse und deren Eltern

Um die gute und nachhaltige Arbeit zur Umsetzung des Integrationskonzeptes durch den „Ex-Azubi Stammtisch“ weiterführen zu können, ist es beabsichtigt, die Kooperation zwischen Stadt Bergisch Gladbach und Caritas ab 01.01.2013 weiter zu führen und auszubauen.

Der Folgeantrag des Caritasverbands für den Rheinisch-Bergischen Kreis ist als Anlage beigefügt.

